

Vecinos de las caletas denuncian abandono de parte del Estado

Aseguran que no se han hecho las inversiones necesarias en mejorar transporte, acceso a servicios, entre otros aspectos.

Germán Pozo-Sanhueza
 german.pozo@estrellaiquique.cl

Una serie de dificultades aseguran vivir a diario quienes residen en las caletas del borde costero sur de Iquique, ante la falta de infraestructura pública y servicios que permitan atender de forma óptima a sus habitantes, quienes aseguran, han visto mermada su calidad de vida.

“Tenemos muchas fallencias como la nula disponibilidad de oficinas de servicios públicos como privados para realizar algo tan cotidiano como un trámite, debiendo viajar en algunos casos varias horas hasta Iquique para realizarlos. Junto a eso tenemos el tema del transporte, donde debemos desembolsar altas sumas de dinero en combustible an-

te el poco transporte público que hay para esta zona”, comentó Luis Cortés Reyes, presidente de las caletas del borde costero y de la junta vecinal de Chanavayita.

En aspectos como acceso a la salud, evidenció que “no siempre hay médicos disponibles en las postas rurales como la de San Marcos. Muchos pierden sus horas al deber esperar el bus que pasa pocas veces al día por las caletas. Lo mismo ocurre si hablamos de educación, donde los jóvenes que estudian en Iquique deben sacrificarse viajando varias horas al día, dejando de lado la vida familiar”.

Junto a este aspecto, advierte que existen serias problemáticas medioambientales. “Hay mucho microbasural en las playas y abandono de mascotas. Sumado a condiciones sanitarias complejas, donde el suministro de agua si bien existe, la mayoría accede a él gracias a tambores y a veces se hace escasa. Hace falta invertir en una planta desalinizadora que abastece por cañería del vital elemento a las casas de los vecinos”.

Claudio Codoceo, presidente de la junta vecinal



ESTE FIN DE SEMANA GOBERNADOR REGIONAL SE REUNIÓ CON DIRIGENTES DE CHANAVAYITA

de Alto Los Verdes agregó que junto a las problemáticas mencionadas anteriormente, se agrega el factor seguridad. “Cuando ocurre algún delito, Carabineros demora horas en llegar”.

Denuncia que falta una mayor preocupación de las caletas y planificación de estas. “Lamentablemente quienes vivimos aquí debemos aguantar las moscas que genera la avícola del sector, algo que se pudo haber regulado con tiempo si se precupan más de nosotros.

Sumado a eso, el servicio de recolección de basura deja mucho que desear, provocando microbasurales que afectan nuestra calidad de vida”.

Enfatiza que en Los Verdes, “existen muchos adultos mayores y no tenemos la infraestructura adecuada para atenderlos ante la falta de transporte fluido y servicios de salud (...) No solo nosotros tenemos estos problemas, también las caletas más al sur, que deben sumar factores como la mala conectividad tanto de transpor-

te como de telecomunicaciones y acceso a servicios básicos como electricidad y agua”.

REUNIONES

El gobernador de Tarapacá, José Miguel Carvajal, señaló que durante los últimos días sostuvieron reuniones con distintos dirigentes, siendo la última este fin de semana en Chanavayita para abordar las problemáticas que aquejan a sus comunidades.

“Estamos en la etapa de realizar visitas progra-

madas a cada una de las caleta para supervisar los avances de los compromisos asumidos, pues actualmente trabajamos en la instalación de cámaras de seguridad en todas las caletas, así como nuestros equipos están gestionando la adquisición de seis nuevos vehículos para el transporte de escolares de San Marcos y Chanavayita”, explicó el gobernador regional, quien agregó que la instalación de una planta desalinizadora en San Marcos, así como la adquisición de un bus escolar, una ambulancia, mil extintores y sus respectivas mochilas de seguridad, son algunos de los proyectos requeridos y concretados.

“Se trata de una agenda robusta y ambiciosa que llevamos en conjunto con los dirigentes de las caletas que tienen representación en el CDL, pues así como la Corporación de Desarrollo de Tarapacá también trabaja en proyectos que pronto serán dados a conocer, el equipo de fomento del Gore trabaja en iniciativa de fondos de apoyo para pescadores junto a Indespa, seremi de Economía, Subpesca y Sernapesca”, cerró Carvajal.